

RELATIONS BILATÉRALES CANADA-ESPAGNE

- Les rapports bilatéraux Canada-Espagne sont en progression rapide dans plusieurs domaines, y compris le commerce, les investissements, la politique étrangère et la culture.
- Le président du gouvernement Felipe González est venu au Canada en 1990 et le Roi Juan Carlos a visité le Canada en octobre 1991. La secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M^{me} McDougall, a rencontré le ministre des Affaires étrangères, M. Ordoñez, en juin 1991; le ministre du Commerce extérieur, M. Wilson, a dirigé une mission commerciale en Espagne en juillet de la même année; le ministre de la Défense, M. Masse, s'est rendu en Espagne en décembre dernier pour explorer les possibilités de coopération industrielle en matière de défense.
- En politique étrangère, le Canada et l'Espagne démontrent un intérêt commun pour les droits de la personne, le maintien de la paix et le désarmement - sujets sur lesquels un fructueux dialogue s'est engagé entre les deux pays.
- Le Canada et l'Espagne n'ont pas ménagé leurs efforts en vue d'amener une paix durable au Moyen-Orient et en Amérique centrale.
- La surpêche demeure un problème constant entre les deux pays, mais les deux parties s'efforcent d'y trouver une solution.
- Avec un produit intérieur brut (PIB) de 510 milliards de dollars en 1990, l'Espagne est la dixième puissance industrielle au monde et la cinquième économie d'Europe.
- Les échanges commerciaux du Canada avec l'Espagne en 1991 ont dépassé 940 millions de dollars, environ deux fois plus qu'ils n'étaient il y a à peine six ans.
- Les exportations canadiennes, se chiffrant à 483 millions de dollars, comprenaient surtout des minerais et des combustibles, des pièces d'avion et des machines.
- Les importations, atteignant 460 millions de dollars, regroupaient principalement des produits de caoutchouc, des chaussures, des machines et de l'équipement électrique.
- L'Espagne figure maintenant parmi les 10 principaux pays de destination des investissements canadiens à l'étranger.
- Quelque 200 000 touristes canadiens se rendent en Espagne annuellement, et près de 2 000 Canadiens y vivent en permanence.
- Le Canada compte environ 50 000 citoyens d'origine espagnole, la plupart installés à Toronto et à Montréal.